
新しくできた猫ちゃんの施設を見学。堺市が保護

した猫と触れ合うことができ、「この猫と暮らし

たら、こんな感じかな」と想像しやすく、それが

新しい飼い主さんとの出会いにつながるわけです。

この施設ができるまでは主にゲージの中で暮らし

ていた猫も、ここでは一層可愛らしく見えます。

猫を飼いたい方、

触れ合いたい方

はぜひおいでく

ださい。JR堺市

駅徒歩5分です。

議員の仕事は、市⺠の声を市政に届けること。まずは「聞くこと」です。
皆様のご意見、ご不満、お困りごと、何でもお聞かせください。政策立案に活用させて頂きます。

FAXFAXFAXFAX：：：： 072072072072----320320320320----0103010301030103

お名前：
住所：

TEL：

※匿名でも結構ですが、ご連絡先をご記入くださいましたら、必ずお返事いたします。

ご意見をお寄せください！
2月15日（木）19:00 ＠錦綾地域会館

2月19日（月）19:00 ＠湊校区地域会館

2月20日（火）19:00 ＠三宝地域会館

2月21日（水）19:00 ＠錦西校区地域会館

2月22日（木）19:00 ＠神石校区地域会館

2月28日（水）19:00 ＠錦校区地域会館

2月29日（木）19:00 ＠安井校区地域会館

3月1日（金）19:00 ＠熊野地域会館

3月4日（月）19:00 ＠少林寺校区地域会館

3月7日（木）19:00 ＠三国丘校区地域会館

3月9日（土）15:00 ＠いこいの森会館(市小学校隣）

3月11日（月）19:00 ＠榎校区けやき会館

3月14日（木）19:00 ＠英彰校区地域会館

3月21日（木）19:00 ＠浅香山校区校区地域会館

3月22日（金）19:00 ＠湊西自治会館

3月25日（月）19:00 ＠大仙地域会館

3月26日（火）19:00 ＠人権ふれあいセンター

MailMailMailMail：：：： takeshi@fuchigami.infotakeshi@fuchigami.infotakeshi@fuchigami.infotakeshi@fuchigami.info

フッチフッチフッチフッチ————のつぶやきのつぶやきのつぶやきのつぶやき

（編集後記）（編集後記）（編集後記）（編集後記）

堺区新町2-4 小山電ビル2F-A1

TEL/FAX： 072-320-0103

【【【【ふちがみ猛志市政相談所ふちがみ猛志市政相談所ふちがみ猛志市政相談所ふちがみ猛志市政相談所】】】】

活動情報発信中！

ふちがみ猛志が「あっちこっち」で毎年開催している、市政報告＆意見交換の座談会です。予約不要、当

日飛び入り大歓迎！お住まいの地域に関わらず、どなたでもお気軽にご参加ください。

ふちがみ猛志 検索

本会議場での私の議席番号

は９番。発言の際は「９番、

渕上猛志議員」と議長に指

名されます。それを聞いた

野球好きの小２の息子が

「パパは弱いんだね」と。

野球の９番バッターみたい

に思ったようです。もし息

子がサッカー好きだったな

ら、エースストライカーだ

と勘違いしたんで

しょうに。残念！

●●●●1977197719771977年堺生まれ、堺育ち年堺生まれ、堺育ち年堺生まれ、堺育ち年堺生まれ、堺育ち

●妻●妻●妻●妻 娘娘娘娘14141414才才才才 息子息子息子息子11111111才才才才 ８８８８才才才才

●堺市立錦小学校●堺市立錦小学校●堺市立錦小学校●堺市立錦小学校 卒卒卒卒

●堺市立殿馬場中学校●堺市立殿馬場中学校●堺市立殿馬場中学校●堺市立殿馬場中学校 卒卒卒卒

●大阪府立三国丘高校●大阪府立三国丘高校●大阪府立三国丘高校●大阪府立三国丘高校 卒卒卒卒

●神戸大学法学部●神戸大学法学部●神戸大学法学部●神戸大学法学部 卒卒卒卒

●堺市議会議員（３期目）●堺市議会議員（３期目）●堺市議会議員（３期目）●堺市議会議員（３期目）

●●●●保護司保護司保護司保護司

●養育里親●養育里親●養育里親●養育里親

LINE
公式アカウント公式アカウント公式アカウント公式アカウント

ご意見・ご質問もご意見・ご質問もご意見・ご質問もご意見・ご質問も

コチラにどうぞ！コチラにどうぞ！コチラにどうぞ！コチラにどうぞ！

2024年が始まりました。団塊の世代が後期高齢者

となる2025年問題が目の前に迫ってきました。少

子化対策、超高齢化対策は待ったなしです。誰もが

安心して子育てができ、どんな家庭に生まれた子で

も手厚い教育が受けられる。高齢者は長く健康でい

られる。そんな堺を目指して今年も頑張ります。

2024202420242024年も課題山積年も課題山積年も課題山積年も課題山積
ています。政治と市民との距離が近づけば近づくほ

ど、市民が我がこととして政治を厳しく見れば見る

ほど、政治の質は上がっていく。私はそう確信して

います。この裏金問題をきっかけに、政治をあきら

めるのではなく、より厳しい目で見つめる人が増え

ることを願うばかりです。私は今

年も変わらず、定期的なこの議会

活動報告、街頭活動、市政報告会

（下記参照）等を通じ、議員である

自身が身近な存在となり、政治そ

のものを身近に感じてもらえるよ

う、努めて参ります。

百舌鳥支援学校百舌鳥支援学校百舌鳥支援学校百舌鳥支援学校

動物指導センター動物指導センター動物指導センター動物指導センター

ママ座談会ママ座談会ママ座談会ママ座談会

過密が問題となっている百舌鳥と上神谷の支援学

校を視察しよう！と文教委員会で提案し実施。想

像以上の状態に「なんとかせねば」の認識を全委

員で共有。現場では、堺市全校配置のはずの学校

司書と図書館サポーターが、

支援学校には配置されてい

ないことに気づき、早速議

会で指摘。早々に改善が図

られることとなりました。

「堺の子育て・教育政策を説明して」と

のママたちの依頼で呼んでもらった座談

会。ママたちの意見もたくさん

聞けて、私も勉強になりました。

私たち議員に市政報告を求める

こと、意見を聞くよう求めるこ

とは、市民の当然の権利ですか

ら遠慮なくお声がけください！

小さな会でも喜んで参ります。

国政の場では、裏金問題が噴出しており、強い怒り

を持って見ている方も多いことでしょう。政治がま

すます市民にとって遠い存在になるのではと危惧し

政治を揺るがす大問題政治を揺るがす大問題政治を揺るがす大問題政治を揺るがす大問題

堺駅での活動

議員にとって一番大事な場が「議会」。

でもそこでいい結果を出すには、現場

を知ること、市民としっかり対話する

ことが大前提。現場に、あなたのもと

にと、今日も元気に活動しています！

私の議会活動報告は、議会定例会ごとに約８万部作

成し、堺区全域に配布しています。報告は議員の当

然の責務です。この印刷代（＋折り代）だけで約40万

円。少しでも安くなるよう、プロの手によらず自分

の手で作ってもです。それを年4回。この費用は自

己資金と政務活動費、個人からのカンパでまかなっ

ています。無所属なので政党交付金(≒税)もナシ。

印刷とは別に配布にもお金はかかりますが、

多くのポスティングボランティア((((絶賛募集中絶賛募集中絶賛募集中絶賛募集中!)!)!)!)のおか

げでずいぶん縮減できています。たしかに政治に

はおカネがかかりますが、私はクリーンで、オー

プンに活動できていると自負しています。私の政

治資金と政務活動費はネット公開されていますし、

ご希望される方には直接説明もさせてもらいます。



まだまだ誤解や偏見のある不登

校について、当事者としての想

いをブログにしました。右の

QRコードからご覧ください。

雨で冠水する自転車道の排

水口のつまりを除去し改善。

ひざ丈にまで伸びた雑草を

刈って遊びやすく。

管理不全の空き家を担当課

から家主に働きかけ改善へ。

破損していた公園のすべり

台を修繕。

地域のお困りごとは、ふちがみ猛志ふちがみ猛志ふちがみ猛志ふちがみ猛志にぜひご相談ください！

大和川吾彦大橋
ザビエル公園

文科省が「1年間でこれだけの時間は授業をするよ

うに」と標準的に定めたのが標準授業時数(下記)です。

各校ではこれを下回らないよう時間割を作っていま

すが、学級閉鎖等を考慮して

多めに時間割を組むあまり、

逆に授業をやりすぎている実

態が明らかになりました。

授業のやりすぎは教員の多忙化の一因であり、文科

省も問題視しています。また児童にも負担であり、

不登校の増加にも関係していると思われます。現に

堺市ではコロナ以降に不登校が急増。中でも小１・

標準授業時数とは？標準授業時数とは？標準授業時数とは？標準授業時数とは？

堺市の「授業のやりすぎ」の現状堺市の「授業のやりすぎ」の現状堺市の「授業のやりすぎ」の現状堺市の「授業のやりすぎ」の現状

教員の多忙化や不登校の一因では？教員の多忙化や不登校の一因では？教員の多忙化や不登校の一因では？教員の多忙化や不登校の一因では？

昨年度、堺市の小１で標準授業時数を年間80時間以

上超過した学校が全体の73％、小2で41％。年間

80時間と言えば、週2時間。これがなければ、単純

計算で6時間授業が週2回減るわけです。標準授業時

数に対する超過は全国的な傾向であるものの、①堺

市は全国平均よりも多い、②低学年ほど多い、③コ

ロナ以降に増えている、ということもわかりました。

私の指摘に教育委員会は反省の弁を述べ、授業のや

りすぎの是正、教員・児童生徒の負担軽減に取り組

む旨を表明しました。合わせて私は、とりわけ問題

となっている小学校低学年において、どれくらいか

らが『やりすぎ』なのか、基準を示すべきだと提言。

それがないと時間割を編成する校長先生も困るはず。

これに担当課も「検討する」

と前向きに応じました。果た

してこれで来年の時間割はど

うなるでしょうか？

やりすぎ是正に積極姿勢をやりすぎ是正に積極姿勢をやりすぎ是正に積極姿勢をやりすぎ是正に積極姿勢を

吉村知事が「万博に子どもたちを複数回、無料招待

したい」と表明。1回目は大阪府、2回目は市町村が

負担する方針です。 1回ならともかく、税金で同じ

場所に2回招待なんて！来場者数を増やして成功を

演出したい知事の意図が見え見えです。「他の子ど

も施策にしわ寄せがいく」と

拒否した市がある一方、永藤

市長は回答を保留。きっぱり

断るよう強く求めました。

突然、堺東の再開発の絵姿が堺市のホームページに

示されました。「案」の段階ですが再開発の対象エ

リアは堺郵便局(右図①)、合同庁舎駐輪所等(②)、年金

事務所(③)。各々を所管する日本郵政、財務省、日本

年金機構には協力を呼びかけていくようですが、そ

のすぐ南側の老朽化した拘置所(④)は対象外で、法務

省には声をかける気もない様子。もしここが再開発

対象エリアに加われば、老朽化した堺市所有の総合

福祉会館(⑤)や、同じ財務省が所管する駐車場(⑥)も

含め、はるかに大規模な再開発が可能となり、誘致

する施設の選択肢も一気に広がります。堺東を大き

く変える事業となるでしょう。私が「法務省にも声

をかけるべき！」と強く訴え、結果、両者は顔合わ

博物館と美術館の機能を持つ堺ミュージアムを作る

という永藤市長。2021年基本構想策定、23年に実

施設計の予定がいまだに白紙状態。ミュシャ等の美

術作品を多数所有するも美術館はなく、博物館も老

朽化し雨漏りまで。毎年数千万円の修繕費用も発生。

期待する事業なのに、計画倒

れの気配が残念です。速やか

な整備を求め、「しっかり取

り組む」と当局は表明。

堺区 三国丘校区

小１

小２

小３

小４以降

850時間

1015時間

910時間

980時間

小6

小5

小4

小3

小2

小1

【授業の超過時間数別の学校の割合 R4年度】

年間40時間未満 40時間以上

60時間以上

80時間以上時間以上時間以上時間以上 100時間以上時間以上時間以上時間以上

小小小小1111のののの73737373％が％が％が％が80808080時間以上の超過！時間以上の超過！時間以上の超過！時間以上の超過！

文科省は昨年4月、授業のやりすぎの是正を求める

通達を全国に発出。学級閉鎖等の不測の事態に備え

ることのみを過剰に意識しないこと、やりすぎの場

合は年度途中でも柔軟に見直すことなどが記され、

その通達は市内の各小中学校に周知するよう求めら

れていました。しかし、これが堺市の学校現場に下

りたのは7か月後の11月。この鈍い対応は、教育委

員会が標準授業時数を下回らないこ

とにばかり目が向き、教員・児童生

徒の負担に対する危機感が足りてい

ないからだと言わざるを得ません。

7777か月間も止められた通達か月間も止められた通達か月間も止められた通達か月間も止められた通達

【【【【R2R2R2R2→→→→R4R4R4R4年度年度年度年度 不登校児童数の伸び不登校児童数の伸び不登校児童数の伸び不登校児童数の伸び】】】】小2の伸びが顕著です

(右参照)。これは「授業

のやりすぎ」の傾向と

も一致しています。

小１ 1.96倍 小４ 1.65倍

小２ 小５1.88倍 1.63倍

小３ 小６1.72倍 1.55倍

「民間施設なので把握していない」と、フリースクールについて

他人事のような答弁があったのが2年前。増え続ける不登校児童・

生徒の受け皿となっているフリースクールの実情を把握し、連携

を図るよう、私は教育委員会に求めてきました。そして去る12月、

ようやく堺市教育委員会とフリースクールとの協議会が発足。地

域の学校に通える子も不登校の子も、同じ堺の子。多様な居場所

を確保し、すべての子の学びを保障する。その一歩にしていきた

いものです。文教委員会では、市内の全フリースクールへ協議会

参加を要請するよう求めました（現時点では一部に声をかけたのみ）。

（NHKの報道画像に一部加筆）

中学生は10年で2倍！

小学生は5倍！

せ。今後も定期的に意見交換することに。具体化は

これからですが、またとない再開発の機会です。ち

まちませず、広い視野を持ち、関係者を巻き込んで

将来を見通したものにしてほしいものです。

堺市総合福祉会館(手前)、

拘置所宿舎(奥)。同赤矢印。

万博会場イメージ図
大仙公園の堺市博物館

商業施設とホテルを誘致するという

再開発案のイラスト

年金事務所(手前)と堺郵便局(奥)。

右上図の青矢印のアングル

合同庁舎駐車場(右手前)、拘置所

(奥)。同黄色矢印


